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La préfète quitte le Vaucluse pour l’Elysée

En poste depuis août 2022, Violaine Démaret, la préfète de Vaucluse, va quitter ses fonctions à la tête
des services de l’Etat dans le département. La décision vient d’être prise lors du conseil des ministres de
ce matin, mercredi 7 janvier.

« Il est mis fin aux fonctions de préfète de Vaucluse exercées par Mme Violaine Démaret » est-il précisé
dans le compte-rendu de la réunion interministérielle.

Première femme à occuper ce poste dans le département, elle a eu la lourde tâche de succéder à Bertand
Gaume, préfet particulièrement apprécié par les élus locaux. Un défi qu’elle aura su relever avec succès
selon la grande majorité de ses interlocuteurs Vauclusiens.

Si son successeur n’est pas encore connu, selon nos confères du quotidien La Marseillaise, Violaine
Démaret rejoindrait l’Élysée en tant que conseillère sécurité et Intérieur auprès du président de la
République.

L.G.

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/ceremonie-dinstallation-de-la-prefete-violaine-demaret/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/le-vaucluse-perd-son-prefet-prefere-bertrand-gaume-nomme-dans-lessonne/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/le-vaucluse-perd-son-prefet-prefere-bertrand-gaume-nomme-dans-lessonne/
https://www.lamarseillaise.fr/politique/violaine-demaret-la-prefete-de-vaucluse-est-sur-le-depart-BD15434410
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Vœux 2024 : la préfète de Vaucluse en mode
solution

« Plus vite, plus loin, plus fort, ensemble »  : pour ses vœux 2024, la Préfète de Vaucluse fait
sienne la formule de Pierre de Coubertin.

« Quel plaisir, quel honneur de pouvoir, pour la première fois depuis 4 ans (à cause du Covid), vous
accueillir ici, en cet Hôtel de Forbin-de-Sainte-Croix pour les vœux  de l’Etat » martèle Violaine Démaret,
devant des centaines d’invités représentant les forces vives du département. Elle poursuit : « Alors que
les désordres du monde fracassent le quotidien de tant de pays, sachons savourer avec humilité et en
lucidité la chance que nous avons de pouvoir partager ce moment ».

Sécurité et transition écologique
La Préfète est revenue sur ses derniers vœux : « Je soulignais alors la nécessité d’être optimistes face au
désarroi  d’une partie de nos concitoyens,  chefs d’entreprises,  salariés,  associations,  agriculteurs en
particulier  face  à  l’explosion  du  coût  de  l’énergie.  Souvenez-vous  de  comment  nous  nous  sommes

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


11 avril 2025 |

Ecrit par le 11 avril 2025

https://echodumardi.com/tag/prefecture/page/2/   3/18

démenés pour sauver nos boulangers.  Je vous invitais à fuir la morosité,  malgré nos problèmes de
sécurité,  les  risques  de  délestage  et  le  triste  reclassement  de  notre  département  du  6e  au  5e
département le plus pauvre de France. Je vous disais que pour 2023, l’Etat s’attacherait 5 priorités :
Renforcer notre sécurité publique comme civile, déployer les dispositifs de solidarité envers les plus
vulnérables,  aménager  le  territoire  tout  en  le  préservant,  enfin  répondre  à  l’urgence  énergétique,
climatique et environnementale en bâtissant un Vaucluse vert. »

Violaine Démaret ajoute : « Trois maîtres-mots pour 2024 : action, solution, passion, avec 2 grandes
priorités sécurité et transition écologique et 5 champs prioritaires : soutien à l’agriculture et à la culture
qui constituent l’ADN de ce département, plein emploi, lutte contre la paurvreté, politique de la ville et
soutien à la ruralité».

JO, Festival, Chorégies… Une année chargée pour les forces de l’ordre
« Côté solution, si l’Etat peut beaucoup, mais il ne peut rien seul. Elle ne peut être que collective et
locale, au plus près des citoyens. Enfin 2024 sera l’année de la passion, il nous faudra organiser les
élections européennes du 9 juin et être à la hauteur de cet évènement planétaire unique que notre pays
accueillera : les Jeux Olympiques et Paralympiques. Le paroxysme de ce rendez-vous sera atteint le 19
juin, avec le passage de la flamme à Apt, Rustrel, au Ventoux, à Sorgues, l’Isle-sur la-Sorgue, au Théâtre
Antique d’Orange et à Avignon, déjà ville d’exception qui sera alors ville de célébration. Il nous faudra
assumer un Festival d’Avignon maintenu qui démarrera le 29 juin et des Chorégies qui débuteront plus
tôt ».

C’est alors que la Préfète de Vaucluse est revenue sur les mots de Pierre de Coubertin, dans leur
intégralité : « Le plus important aux JO n’est pas de gagner mais de participer, car l’important dans la
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vie, ce n’est point le triomphe mais le combat, l’essentiel ce n’est pas d’avoir vaincu mais de s’être bien
battu et je voudrais citer le credo olympique : ‘Citius, Altius, Fortius, Communiter’ ce qui, traduit du latin,
donne : Plus vite, plus haut, plus fort, ensemble. »

Patrick Bruel en invité surprise
La cérémonie s’est poursuivie dans les salons de la Rue Viala avec l’ensemble du corps préfectoral, des
autorités judiciaire et  militaire,  du monde économique,  agricole,  syndical,  associatif,  culturel,  de la
santé…  Et  la  Préfète  a  alors  salué  la  présence  de  son  invité-surprise,  Patrick  Bruel,  chanteur,
compositeur, mais aussi vigneron et oléiculteur à l’Isle-sur-la-Sorgue, avec son Domaine de Léos (en
honneur à ses 2 fils, Léon et Oscar) qui s’investit depuis 2007 pour valoriser le terroir et conforter
l’attractivité du Vaucluse.

Restriction d’eau : 2023 est l’année la plus
sèche depuis 1871 autour d’Avignon
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«  Face  à  la  situation  de  sécheresse  hydrologique,  la  préfète  de  Vaucluse  vient  de  prolonger  les
restrictions de l’usage de l’eau actuellement en vigueur jusqu’au 15 janvier 2024 (voir carte ci-dessous).
Les pluies du mois de novembre ont été de nouveau largement déficitaires par rapport aux normales
saisonnières, en particulier sur le centre et le sud du département où ce déficit atteint près de 70%,
expliquent les services de la préfecture de Vaucluse. Ce nouveau manque de pluie efficace en pleine
période de recharge des nappes d’eau aggrave le déficit pluviométrique exceptionnel enregistré depuis le
début  de  l’année,  faisant  de  cette  année  2023  la  plus  sèche  observée  depuis  1871  sur  la  région
d’Avignon. »
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« La situation exige une plus forte vigilance qu’en 2022 pour l’ensemble des usages de l’eau, poursuit la
préfecture  de  Vaucluse.  Pour  rappel  en  2022,  le  territoire  avait  pu  bénéficier  d’une  pluviométrie
importante d’octobre à décembre. L’automne 2023 se caractérise d’ores et déjà par un épisode de
sécheresse tardif au même titre que l’année 2017. »

En conséquence, la préfète de Vaucluse a décidé de prolonger jusqu’au 15 janvier 2024, les mesures de
restriction de l’usage de l’eau suivantes sur certains bassins versants (voir :

• le maintien en situation d’alerte renforcée des bassins des Sorgues, du Sud-Luberon, du Calavon
médian, Calavon amont et de la Nesque ;
• le maintien en situation d’alerte du bassin du sud-ouest du Mont Ventoux ;
• le maintien en situation de vigilance des bassins du Rhône, de la Durance et de la Meyne.
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Le maintien en situation d’alerte renforcée et d’alerte entraîne des mesures de restriction de l’usage de
l’eau prévues par l’arrêté cadre ‘sécheresse’ du 7 avril 2022 qui visent toutes les catégories d’usagers
(entreprises, agriculteurs, collectivités, particuliers…). Ces mesures sont détaillées sur le site internet de
la préfecture de Vaucluse et sont transcrites sous la forme d’affiche d’information au public.

En cas d’amélioration de la situation avant la date du 15 janvier 2024, les mesures de restriction feront
l’objet d’une nouvelle réévaluation. Cependant, force est de constater que le niveau actuel des nappes et
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l’absence pour le moment des précipitations automnales et hivernales oblige à maintenir en anticipation
une posture prudente. La préfète de Vaucluse fait appel au civisme de chacun pour mettre en application
ces mesures et réduire au strict nécessaire la consommation d’eau de chacun des usagers de l’eau.

Les arrêtés préfectoraux sont consultables sur le portail de l’État en Vaucluse : www.vaucluse.gouv.fr

L’Etat fait procéder à la destruction de
plusieurs constructions illégales à Caseneuve

http://www.vaucluse.gouv.fr
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Les services de l’État en Vaucluse viennent de procéder à la démolition d’office de plusieurs bâtiments
édifiés sans autorisation d’urbanisme en zone agricole à Caseneuve. Suite à un arrêt du 12 mars 2020, la
Cour  d’appel  de  Nîmes  avait  confirmé  le  jugement  de  première  instance  rendu  par  le  tribunal
correctionnel  d’Avignon  le  6  novembre  2018,  qui  condamnait  le  propriétaire  à  la  démolition  d’un
ensemble de constructions dans un délai de 10 mois, sous astreinte de 75€ par jour de retard.
« Devant l’inaction du mis en cause, après mises en demeure et liquidation des astreintes, les services de
l’Etat ont été contraints, en dernier recours, de faire exécuter d’office la démolition, sous le contrôle d’un
huissier de justice et avec le concours de la force publique, explique la préfecture de Vaucluse.

Opérations régulières de démolition
Régulièrement, la préfecture fait procéder à ce type de démolition comme à Avignon en 2021 (voir photo
ci-dessous)  ou bien encore à Loriol-du-Comtat en 2020.  La dernière démolition de ce type dans le
département. Entre 1980 et 2018, les services de la DDT (Direction départementale des territoires) ont
recensé près de 3 000 infractions à l’urbanisme (construction ne respectant pas les permis ou érigées
sans aucune autorisation). Fin 2020, sur les 1 000 affaires en cours 70% des infractions en urbanisme
concernaient des espaces naturels et agricoles alors que 30% de ces infractions impactaient des zones
soumises  à  des  risques  naturels.Par  ailleurs,  près  de  40%  d’entre  elles  faisaient  l’objet  d’une
condamnation pénale devant les tribunaux correctionnels (amendes assorties de mesures de remise en
état avec démolition sous astreintes).
En moyenne, il faut compter 18 mois de procédure pour exécuter un dossier de démolition d’office.
Depuis  2009,  la  préfecture  de  Vaucluse  a  fait  procéder  à  une  vingtaine  de  démolition  dans  le
département, essentiellement dans le Sud-Luberon et aux abords de Pertuis.

Opération de démolition d’une construction illégale à Avignon ordonnée par l’Etat en 2021. DR

Sanctionner les atteintes aux paysages
« En associant leurs compétences respectives, les services de l’État, l’autorité judiciaire et les maires
veillent au strict respect des dispositions réglementaires en matière d’urbanisme et à la coordination de
l’ensemble des procédures administratives et judiciaires pour sanctionner les atteintes aux paysages et à
l’environnement dans le département, rappelle la préfecture de Vaucluse. L’article L.480-9 du Code de
l’urbanisme ouvre d’ailleurs  aux maires  la  possibilité  de  faire  procéder  d’office  à  tous  les  travaux
nécessaires à l’exécution de la décision de justice. Dans ce contexte, il est rappelé que la remise en état
volontaire par les condamnés reste la voie à privilégier s’ils ne veulent pas s’exposer à cette procédure
d’exécution d’office qui reste financièrement à leur charge. »
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La préfecture de Vaucluse active le niveau
‘Urgence attentat’ dans tout le département

Suite à l’attaque terroriste et l’assassinat d’un professeur de français dans un lycée d’Arras, la préfecture
de Vaucluse vient d’élever la posture Vigipirate au niveau ‘Urgence Attentat’ pour tout le département. Il
s’agit  du plus haut niveau d’alerte du plan Vigipirate.  Cette mesure,  a effet  immédiat,  fait  suite à
l’annonce de cette activation par la première ministre, Élisabeth Borne, sur l’ensemble du territoire
national.

Dans ce cadre, le Gouvernement a décidé de renforcer la coordination des services assurant la mission de
garde-frontières.

Par  ailleurs,  les  mesures  suivantes  sont  étendues  aux  établissements  scolaires,  aux  établissements
d’enseignement supérieur et de recherche et aux lieux de culte :
– restriction voire interdiction des activités aux abords des installations/bâtiments désignés,
– renforcement de  la surveillance aux abords des installations des bâtiments désignés,
– renforcement des  contrôles des accès des personnes, des véhicules et des objets entrants,
– renforcement de la surveillance et des contrôles lors des rassemblements.

https://www.gouvernement.fr/actualite/plan-vigipirate-niveau-urgence-attentat-declare
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« Vous êtes priés de vous assurer, chacun dans vos domaines de compétences respectifs, de la parfaite
exécution des mesures de vigilance, prévention et protection déjà activées », explique la préfecture de
Vaucluse.
Cette menace s’inscrit dans une période de forte exposition avec l’accueil de la coupe du monde de rugby
jusqu’au 28 octobre prochain. Un événement créant d’importants rassemblements pouvant offrir une
résonance médiatique particulière.
« Les évènements qui se déroulent au Proche-Orient s’ajoutent à une situation géopolitique internationale
déjà fortement dégradée », s’inquiète tout particulièrement le secrétariat général de la défense et de la
sécurité nationale.

L.G.

Entretien du jardin : la préfecture de
Vaucluse rappelle les consignes
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La préfète de Vaucluse rappelle qu’il est interdit d’incinérer les déchets verts issus des parcs et
des jardins des particuliers et des collectivités.

Avec l’arrivée de l’automne, nombreuses sont les personnes qui souhaitent procéder à l’entretien de leur
jardin ou des espaces agricoles. La préfecture de Vaucluse rappelle qu’il est interdit d’incinérer les
déchets verts issus des parcs et des jardins des particuliers et des collectivités sauf ceux issus des
obligations  légales  de  débroussaillement  et  d’usages  spécifiques  (prophylaxie,  usages  agricoles…).
L’arrêté  préfectoral  relatif  à  l’emploi  du feu interdit  également,  sauf  autorisation spécifique,  toute
utilisation ou mise à feu en zone forestière ou à moins de 200 m des bois et forêt, et ce jusqu’au 15
octobre. Il est aussi interdit d’allumer des feux en tout temps sur l’ensemble du département lorsque le
vent est supérieur à 40 km/h rafales comprises.

Dans tous les cas, toute alternative au brûlage de ces déchets est à privilégier, comme leur élimination
par broyage, compostage ou apport en déchetterie. Les infractions à ces réglementations, en particulier
le non-respect de l’interdiction de porter ou de faire du feu, de fumer ou de jeter des objets en ignition en
forêt, ou à moins de 200m de celle-ci, sont passibles d’une amende de 135 €.
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Soroptimist d’Avignon ‘Femmes d’action,
Femmes d’exception’ ce mardi 26 septembre

Le Soroptimist International Avignon organise ce mardi 26 septembre 2023 à 18 heures dans
les salons de l’Hôtel consulaire, 46 Cours Jean Jaurès à Avignon une manifestation qui se
tiendra  en  présence  de  Madame  Violaine  Démaret  Préfète  de  Vaucluse.  Le  Soroptimist
International France a initié en 2022  des journées Femmes d’action qui peuvent se dérouler
sous différentes formes : tables rondes, ateliers, temps de témoignages…

Pour sa première édition,
le SI Avignon a fait le choix d’une manifestation sous forme de témoignages de femmes inspirantes,
dynamiques et enthousiastes au parcours professionnel atypique et éclectique.

Nos invitées
Sophie Devins cheffe mécanicienne de la Patrouille de France ; Georgia Lambertin Présidente de la

https://www.soroptimist.fr/club/avignon/
https://www.vaucluse.cci.fr/
https://www.echodumardi.com/dossier/capitaine-sophie-devins-cheffe-mecanicienne-de-la-patrouille-de-france/
https://www.echodumardi.com/dossier/georgia-lambertin-presidente-de-la-chambre-dagriculture-de-vaucluse/
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Chambre d’Agriculture de Vaucluse ; Géraldine Parodi scaphandrière, archéologue, co-gérante d’une
société de travaux sous-marins et co-présidente avec Estelle Lefebure de Spero-Mare ; Stéphanie Roch,
sommelière, cheffe de cuisine et organisatrice de mariages ; Débora Waldman cheffe de l’Orchestre
National Avignon-Provence.

L’objet de cette manifestation ? 
Bâtir un projet inspirant pour tous les types de femmes qu’elles soient en activité, en reconversion, en
recherche d’emploi ou encore étudiantes.

L’objectif ?
Partager des expériences et faciliter de nouvelles rencontres en créant un réseau de femmes permettant
de mieux connaitre l’action Soroptimist à travers le monde, notamment en faveur du leadership et de
l’autonomisation ; Développer le réseau SI Avignon en permettant à d’autres femmes d’en bénéficier et
d’être ainsi utiles aux autres ; Changer notre image trop souvent méconnue ou perçue comme ‘vieillotte’
ou  ‘de bonnes œuvres’ pour que le réseau Soroptimist International reste incontournable lorsqu’il est
question de réseau professionnel ; Trouver de nouveaux contacts permettant de déceler des candidates
pour le Prix ‘Envie d’Entreprendre’ qui récompense au niveau national des créatrices d’entreprise ;
Accroître  localement  notre  propre  réseau  afin  d’intéresser  des  partenaires  pour  nous  aider  au
financement de nos actions et participer une visibilité  de type co-branding Et enfin donner aux femmes
l’envie de nous rejoindre au sein du SI Avignon.

Le déroulé de la soirée
La manifestation débutera à 18 heures pour permettre aux femmes qui travaillent de nous rejoindre. Le
public aura en face de lui 5 femmes qui – à tour de rôle – exposeront leur parcours professionnel et
répondront aux questions. En fin de séance – et autour d’un verre – le public aura la possibilité de
converser et d’échanger avec les intervenantes mais aussi entre elles ce qui leur permettra de nouer de
nouveaux contacts et d’accroître leur réseau relationnel.

Les Remerciements
Nos partenaires ont saisi l’importance de cette manifestation en nous faisant confiance. Nous remercions
très sincèrement : La CCI de Vaucluse qui nous accueille ; Le département du Vaucluse qui nous a
apporté son concours pour la communication ; Ainsi que le studio graphique La Chamade qui a conçu le
visuel ; La Chambre d’Agriculture ; Les Femmes Cheffes d’Entreprise ; Les Femmes Vignes Rhône ; le
Mas de l’ Echanson ; Helen Traiteur ; l’association des Halles d’Avignon pour leur contribution à la
collation offerte aux participants ; Le Garden pour les bouquets de fleurs offerts aux intervenantes et à
qui nous adressons nos félicitations pour sa Médaille de Bronze au concours national du ‘Meilleur artisan
fleuriste de France’, et, enfin, L’Echo du Mardi pour les portraits des intervenantes et l’animation de la
soirée.
MH

https://www.echodumardi.com/dossier/video-geraldine-parodi-scaphandriere-sur-les-travaux-btp-sous-marin-et-presidente-de-spero-mare/
https://www.echodumardi.com/economie/stephanie-roch-patronne-du-restaurant-le-mas-de-lechanson-a-chateaurenard/
https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/debora-waldman-cheffe-de-lorchestre-national-avignon-provence/
https://www.vaucluse.cci.fr/
https://www.vaucluse.fr/-1.html
https://agencelachamade.com/
https://paca.chambres-agriculture.fr/la-chambre-dagriculture-du-vaucluse/
https://www.facebook.com/FCEVaucluse/?locale=fr_FR
https://femmesvignesrhone.fr/
https://www.mas-echanson.fr/
https://www.mas-echanson.fr/
https://www.helen.fr/
https://www.facebook.com/568185933368883/posts/1327734517414017/
https://www.facebook.com/legardenavignon/
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Sébastien Maggi devient sous-préfet de
Vaucluse

Sébastien Maggi vient d’être nommé sous-préfet chargé de mission à la politique de la Ville auprès de
Violaine Démaret, la préfète de Vaucluse. Il exercera également en tant que secrétaire général adjoint.
Actuellement directeur de cabinet, depuis l’automne 2021, de Chantal Mauchet, la préfète de l’Ain, il
prendra ses fonctions le lundi 2 octobre 2023 sur le site Chabran de la préfecture de Vaucluse à Avignon.
Originaire de l’Île de Beauté, il a été auparavant sapeur-pompier professionnel de 2001 à 2011 dans le
Var puis en Corse jusqu’en 2019 où il a été promu commandant en 2017.
Plus récemment, il a été élève, entre 2020 et 2021, de l’Ecole Nationale d’Administration (promotion
Aimé Césaire) avant de rejoindre ‘la préfectorale’.

L.G.

https://www.linkedin.com/in/s%C3%A9bastien-maggi-4796aa19a/
https://www.linkedin.com/in/chantal-mauchet-453351122/?originalSubdomain=fr
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Vaucluse, attention aux feux de forêt

La préfète de Vaucluse rappelle que l’arrêté relatif  à l’emploi du feu interdit jusqu’au 15
octobre, sauf autorisation spécifique, toute utilisation ou mise à feu en zone forestière ou à
moins de 200m des bois et forêt.

Il est interdit d’allumer des feux sur l’ensemble du département lorsque le vent est supérieur à 40 km/h
rafales comprises. Ces infractions, et en particulier le non-respect de l’interdiction de porter ou de faire
du feu, de fumer ou de jeter des objets en ignition en forêt, ou à moins de 200m de celle-ci, sont passibles
d’une amende de 135 €.

«La saison feux de forêt n’est pas encore achevée,
rappelle Violaine Démaret, préfète de Vaucluse. Non seulement les pluies de ces derniers jours se sont
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réparties de façon très irrégulière dans le département, mais les végétaux, qui ont significativement
souffert du manque d’eau de cet été restent pour la plupart fortement desséchés. Des arbustes, comme le
romarin ou le ciste, sont devenus complètement secs et le feuillage est tombé au sol, ce qui est propice
au développement d’un départ de feu.»

«En conséquence, les forêts demeurent encore très sensibles au feu.
Le Vaucluse a d’ailleurs déjà connu des feux d’automne ou d’hiver conséquents, comme à Entrechaux en
novembre 2007 ou au Barroux en octobre 2014. »

«Sur l’axe Rhodanien, un épisode de mistral violent a commencé,
avec des vitesses qui pourraient atteindre 90 km/h. Les risques d’incendie sur le département resteront
donc élevés ces prochains jours malgré les dernières pluies. Il importe de rester très vigilant et d’éviter
tout comportement qui pourrait être source de départ de feu.»
MH
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